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¿Cómo se declaran los ingresos por criptomonedas? 

Si obtienes ganancias gracias a tus criptomonedas ¿Debes declararla ante el SAT? 
Aquí te decimos cómo declarar este tipo de ingresos. 

¿Sabías que tienes que declarar ante el SAT (Servicio de Administración Tributaria) 
los ingresos por criptomonedas? 

Aunque sean monedas que no se rigen por un banco central, terminan por ser 
ganancias, y es tu deber declararlas. 

A continuación te explicamos cómo se declaran este tipo de ingresos ante el 
Servicio de Administración Tributaria. 

Los ingresos por criptomonedas 

Como seguramente ya sabes, una criptomoneda es una moneda digital con las 
mismas funciones básicas de una moneda normal. 

Es decir, tiene un valor de mercado, y puede ser intercambiada por bienes, servicios 
y otras divisas. 

Aunque, en teoría, son una moneda que tendría como principal función servir para 
intercambiar bienes y servicios, en la realidad esa no es su principal forma de uso. 

Actualmente, las criptomonedas se usan principalmente como inversión. 

Es decir, al tener un valor muy volátil -que sube y baja de forma acelerada- suele 
ser usada para especular con ellas, buscando obtener una gran ganancia cuando 
van a la alza. 

Por eso, sus usuarios suelen ganar mucho -o perder mucho- al especular con ellas. 

Como sea, no son pocos los que han amasado fortunas especulando con el valor 
de las criptomonedas. 

Ahora bien, ¿cómo se declaran los ingresos por criptomonedas ante el SAT? 

Las criptomonedas y el SAT 

Al inicio de su existencia, uno  de los puntos más atractivos de las criptodivisas era 
que, al no estar reguladas por ningún banco central, podían ser una forma sencilla 
de evadir impuestos. 

 

https://www.televisa.com/noticias/como-se-declaran-los-ingresos-por-criptomonedascomo-se-declaran-los-ingresos-por-criptomonedas/
https://www.televisa.com/noticias/que-son-las-criptomonedas/
https://noticieros.televisa.com/tag/criptomonedas/
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De hecho, Jackson Palmer, uno de los cocreadores del Dogecoin (una de 
las criptomoneda más populares), ha dicho: 

“Las criptomonedas están unidas inherentemente a la corriente de derecha, son una 
tecnología hipercapitalista construida principalmente para amplificar la riqueza de 
sus defensores a través de una combinación de evasión fiscal, supervisión 
regulatoria disminuida y escasez impuesta artificialmente.” 

Actualmente, muchos gobiernos del mundo han buscado formas de lograr que sus 
usuarios declaren ante el servicio tributario nacional sus ganancias por la venta 
de criptomonedas. 

Y, aunque no es algo sencillo, se han diseñado algunas formas de hacerlo, además 
de reajustar otras ya existentes para ese fin. 

En el caso de México, de acuerdo con un estudio elaborado por la Procuraduría de 
la Defensa del Contribuyente (Prodecon), existe un artículo en el Código Fiscal de 
la Federación (CFF) que sirve de base para establecer un impuesto al uso 
de criptomonedas en México. 

Se trata del artículo 14, fracción I, del CFF, que establecería un impuesto del 20% 
por las ganancias obtenidas por criptomonedas. 

¿Qué dice Prodecon sobre las criptomonedas? 

De acuerdo con Prodecon, los ingresos por la venta de criptomonedas serían una 
enajenación de bienes. 

Es decir, este tipo de ingresos sería una “transmisión de propiedad”, misma que sí 
está contemplada en el ya mencionado CFF. 

Y, según el mismo código, el porcentaje de la ganancia que debe llegar al SAT es 
del 20% de la transacción. 

Así lo explica Prodecon: 

“Se puede establecer que las operaciones de venta de criptomonedas se ajustan a 
la figura de enajenación de bienes, por lo cual se debe atender a lo establecido en 
el artículo 126, párrafos cuarto y quinto de la Ley del Impuesto sobre la Renta, el 
cual prevé que tratándose de la enajenación de bienes diversos a los inmuebles, el 
pago provisional del ISR será por el monto que resulte de aplicar la tasa del 20% 
sobre el monto total de la operación”. 

Y no sólo eso, según Prodecon, al realizar una venta de criptomonedas se debe 
expedir obligatoriamente un Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI). 

Finalmente, Prodecon insiste que, al obtener una ganancia por criptomonedas, se 
debe declarar la misma al SAT. 

https://www.gob.mx/prodecon/articulos/prodecon-te-informa-287146
https://www.gob.mx/prodecon/articulos/prodecon-te-informa-287146
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Se debe declarar incluso cuando el dinero se mantenga dentro de una plataforma 
digital de intercambio de monedas virtuales, y no se haya transferido los recursos a 
una cuenta bancaria. 

De no hacerlo se estaría cometiendo un delito y sería susceptible de enfrentar 
problemas legales. 

Aunque todo esto suena muy bien, la mayoría de los usuarios 
de criptodivisas tienden a no registrar este tipo de ingresos, por ser muy difícil de 
rastrear. 

Además, desde las plataformas digitales de intercambio-las Wallet- es relativamente 
sencillo realizar compras sin mandar las ganancias a una cuenta bancaria 
tradicional. 

Eso sí, al momento de pasar las ganancias a una cuenta bancaria de uso común es 
cuando es casi seguro que el SAT podrá rastrear las ganancias, y tendríamos 
problemas al no declararlas. 
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Constancia de Situación Fiscal ya no será indispensable para los trabajadores 

El pasado miércoles 8 de junio el Servicio de Administración Tributaria, SAT, 
finalmente concedió prórroga para que entre en vigor la nueva factura 4.0 y aclaró 
que para su emisión, (incluyendo el CFDI de nómina) no es forzoso que, quien 
expida la factura, exija la Constancia de Situación Fiscal, de quien la recibe. 

Brevemente recordaremos, cómo ya hemos comentado en este espacio, que la 
nueva factura o comprobante fiscal digital por internet (CFDI) surge por motivo de 
la reforma del artículo 29 A, fracción V, del Código Fiscal de la Federación, que 
estableció nuevos requisitos para los referidos comprobantes fiscales consistentes 
en: “La clave del Registro Federal de Contribuyentes, nombre o razón social; así 
como el código postal del domicilio fiscal de la persona a favor de quien se expida, 
asimismo, se debe indicar la clave del uso fiscal que el receptor le dará al 
comprobante fiscal.” 

Ahora bien, como actualmente toda la facturación para efectos fiscales es digital (de 
ahí el nombre de CFDI) era necesario un periodo de transición para la 
digitalización del formato con el que operaría la nueva factura, identificada como 
4.0. El caso es que, por modificación del artículo Décimo Séptimo de la Resolución 
Miscelánea Fiscal para 2022 sería este 30 de junio cuando la versión digital anterior 
de la factura, la llamada 3.3, perdiera su vigor. 

El problema vino cuando en uno de los 4 tipos de CFDI que existen, el CFDI de 
nómina (los otros tres son Ingresos, Egresos y Pago) los empleadores que emiten 
este tipo de comprobantes por el pago del salario a sus trabajadores, se 
encontraron con que, aunque obviamente ya contaban con los otros datos que del 
receptor del CFDI requiere la nueva versión es decir el Nombre; Registro Federal 
de Contribuyentes, y régimen fiscal (Sueldos y Salarios). de sus trabajadores; 
carecían sin embargo del nuevo requisito referente al Código Postal de los 
domicilios fiscales de éstos. 

Si los patrones personas físicas o sociedades, ponían un CP incorrecto en los 
CFDIs de nómina corrían el grave riesgo (independientemente de las multas que 
pudieran proceder) de que el SAT les rechazara el o los CFDIs de nómina y con ello 
la deducción misma del salario o salarios amparados por aquéllos. Por eso pidieron 
a sus trabajadoras y trabajadores que obtuvieran del SAT y entregaran en su 
empleo, su Constancia de situación fiscal. 

 

 

https://mvsnoticias.com/opinion/2022/6/15/constancia-de-situacion-fiscal-ya-no-sera-indispensable-para-los-trabajadores-555536.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/6/9/sat-da-prorroga-para-el-uso-de-la-factura-electronica-40-555166.html
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Si bien este documentó fácilmente puede obtenerse en la página o en la App del 
SAT, ello no resulta tan simple para muchos trabajadores que no cuentan con su 
SAT ID y contraseña; por lo que las oficinas del SAT se vieron saturadas e incluso 
el órgano recaudador habilitó tres sábados de junio de horario extraordinario para 
atender a los contribuyentes. Al tiempo que ofrecía a patrones que tuvieran más de 
400, 1000 o 2000 trabajadores facilidades especiales para la tramitación y entrega 
de la Constancia. 

Finalmente la realidad de cientos de miles de trabajadores que buscaban obtener 
su Constancia, ante el riesgo de que el patrón, aún indebidamente, les retuviera su 
salario, hizo que el SAT , finalmente otorgara a todos los contribuyentes , que 
expiden facturas, todo lo que resta del año para mudar a la nueva factura 4.0 y para 
que, paralelamente, los y las trabajadoras pudieran recabar y actualizar 
previamente los datos fiscales de su Constancia. 

Al mismo tiempo el SAT aprovechó para aclarar que si el o la trabajadora, ya conoce 
con precisión sus datos fiscales (Nombre, RFC, CP y régimen fiscal); no es 
necesario que le proporcione a su empleador la Constancia de Situación Fiscal, sino 
que basta con que le dé dichos datos. 

También el órgano recaudador advirtió sobre personas que (sin escrúpulos y 
con oportunismo) intentaron ofrecer y cobrar por la obtención de la famosa 
Constancia de Situación Fiscal, que es un trámite totalmente gratuito. 

Trabajadora, trabajador, aprovecha estos meses para conocer con precisión tus 
datos fiscales o bien actualizarlos y para, si aún no lo has hecho, darte de alta en la 
plataforma del SAT como usuario a través de internet. Recuerda que si tienes 
alguna duda o problema, cuentas adicionalmente con 
el apoyo del Ombudsman fiscal, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, 
PRODECON. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/6/7/para-que-sirve-la-constancia-de-situacion-fiscal-554873.html
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Representantes de la STPS y Prodecon hablan de reformas de la industria de la 
construcción 

Alejandro Salafranca, titular de la unidad de trabajo digno de la STPS, y 
representantes de la Prodecon abordan los aspectos más relevantes que se 
realizaron en materia de la construcción con las reformas que entraron en vigor en 
el 2022. 

 Los días 1 y 2 de junio se presentó el curso Industria de construcción: tema fiscal, 
laboral y de seguridad social, en el que se presentaron los principales cambios y 
consecuencias fiscales, laborales y en materia de seguridad social como parte de 
las recientes reformas. 
 
El coordinador del curso fue el contador José Manuel Velderrain Sáenz, 
vicepresidente de Comunicación e Imagen e integrante de la comisión técnica de 
Investigación Fiscal del Colegio, quien contó con las participaciones de Virginia Ríos 
Hernández, comisionada técnica de investigación fiscal; además de las 
colaboraciones de Rafael Gómez Garfias, subprocurador de análisis sistémico y 
estudios normativos de la Prodecon; Luis Fernando Balderas Espinosa, 
subprocurador de acuerdos conclusivos y gestión institucional de la Prodecon; y 
Santiago Vélez Suberbie, socio de Prima Asesores e integrante de la comisión 
técnica de investigación fiscal, quienes participaron en el primer panel. 
 
En la segunda jornada se realizaron dos mesas de diálogo. En el primer panel 
participaron Alejandro Salafranca, titular de la unidad de trabajo digno de la STPS; 
Luis Monsalvo Álvarez, socio en Monsalvo Abogados y consejero de grupos 
empresariales internacionales y corporaciones globales; Fernando Martínez Flores, 
socio de Jauregui del Valle, especialista en derecho laboral. 
 
El segundo panel estuvo integrado por Alan Rafael Duclaud Ampudia, socio de 
Monsalvo Duclaud y especialista en derecho en seguridad social; y Rolando Silva 
Briseño, presidente de la CROSS del IMCP y asesor de la comisión técnica de 
Seguridad Social del Colegio. 
 
Virginia Ríos abordó los Comentarios generales y aplicación práctica, en el que 
habló de la industria de la construcción y su problemática en materia fiscal, laboral 
y de seguridad social. 

 

 
 

https://www.contadoresmexico.org.mx/Vida-colegiada/Representantes-de-la-STPS-y-Prodecon-hablan-de-reformas-de-la-industria-de-la-construccion
https://www.contadoresmexico.org.mx/Vida-colegiada/Representantes-de-la-STPS-y-Prodecon-hablan-de-reformas-de-la-industria-de-la-construccion
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“En México hay diferentes tipos de construcción y obras como edificios, plazas 
comerciales, puentes, carreteras, trabajadores que generan una cantidad de 
empleo, de la construcción dependen otras industrias; la construcción requiere de 
diversas profesiones, esta industria genera trabajo, pero también tiene grandes 
problemáticas, como la laboral, fiscal y la de seguridad social”. 
 
Sobre el tema comentó que la industria de la construcción es detonante en la 
economía de nuestro país, y que por sus características hacen que el cumplimiento 
de obligaciones, en algunos casos, sea complejo. 
 
“La reforma en materia de subcontratación laboral ha impactado a esta industria, 
tanto a contratistas como contratantes”. 
 
En lo que respecta a la problemática laboral comentó que figuran los peones, 
migrantes o trabajadores que no tienen sus papeles en regla y los empleadores no 
pueden justificar sus nóminas ni salarios. 
 
Dentro de esta problemática laboral figuran los tipos de empleados, contratos, 
empleadores, lugar de trabajo o prestaciones. 
 
En materia fiscal, la problemática más recurrente es la acumulación de ingresos, 
emisión de CFDI, deducciones, comprobación de erogaciones, subcontratación 
(deducibilidad e implicaciones). 
 
En cuanto a la problemática en seguridad social, figura el control de avisos e 
incidencias, avisos por subcontratación, prestaciones a empleados otorgados por el 
instituto y los derechos de empleados y beneficiarios. 
 
En la segunda parte del curso se llevó a cabo el panel fiscal, en el que se abordó el 
tema del Beneficio del IVA en construcción parcial de casa habitación, en el que 
intervinieron los subprocuradores de la Prodecon y el socio de Prima Asesores. 
 
Previo a la mesa de diálogo, los representantes de la Prodecon dieron los 
preliminares de cuál es su función como procuraduría, destacando su apoyo al 
proteger los derechos y garantías de los contribuyentes mediante la orientación, 
asesoría, representación legal y defensa, acuerdos conclusivos, quejas y emisión 
de recomendaciones en materia fiscal. 
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En el campo de la construcción parcial de casa habitación, los subprocuradores de 
la Prodecon comentaron que derivado de los servicios que brindan como asesoría, 
advirtieron dudas y problemáticas que tenían los contribuyentes que se dedican a 
la construcción, por ello, los subprocuradores mencionaron el decreto que contiene 
el estímulo de medidas de apoyo a la vivienda y otras acciones fiscales que entró 
en vigor en el 2015, y que está vigente hasta la fecha. 
 
“Lo único que se ha adecuado son las reglas misceláneas. El beneficio consiste en 
otorgar a estos contribuyentes constructores un estímulo fiscal, que es equivalente 
al 100% del IVA que tuvieran que pagar por esa actividad que realizan”, comentó 
Luis Fernando Balderas. 
 
Lo que busca este decreto es beneficiar al constructor. El decreto no es para quien 
adquiere la vivienda, es para el constructor, pero enfocado a una medida de apoyo 
a la vivienda, esto como parte de las reformas. 
 
En esa línea, Santiago Vélez dijo que no se debe confundir la tasa “0” con la tasa 
de 16%, a tal efecto, tomó como referencia los artículos 9.° de la LIVA, 29.° del 
reglamento de la LIVA y el criterio normativo del SAT 28/IVA/N, que hace referencia 
a los servicios parciales. 
 
Rafael Gómez Garfias hizo mención de que hay que separar lo que es enajenación 
y construcción con apego al decreto, por el que se otorgan medidas de apoyo a la 
vivienda y otras medidas fiscales. 
 
“Este decreto está enfocado al estímulo fiscal a servicios parciales de construcción 
de inmuebles destinados a casa habitación”. 
 
Sobre lo expuesto en el panel se presentó un caso práctico con el que cerraron el 
primer día del curso. 
 
La segunda jornada empezó con el panel Aspectos laborales relevantes en la 
industria de la construcción integrado por Alejandro Salafranca, Luis Monsalvo, 
Fernando Martínez, Virginia Ríos y el moderador, Manuel Velderrain, quienes 
abordaron los principales aspectos de la reforma laboral que entró en vigor en abril 
de 2020. 
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Luis Monsalvo hizo énfasis de todas las modificaciones que se realizaron con dicha 
reforma. 
 
“En abril se realizó la enmienda a varias materias en temas de subcontratación, 
conocida como reforma laboral de subcontratación, siendo una de ocho 
legislaciones que se modificaron: la Ley del Seguro Social, Ley de Infonavit, Ley del 
ISR, Ley del IVA, el CFF y dos que tienen que ver con el apartado B de trabajadores 
al servicio del estado”. 
 
Monsalvo agregó que se debe entender de que se trata de una reforma integral que 
se venía discutiendo entre el sector empresarial, el gobierno y alguna parte de los 
sindicatos, porque la subcontratación había caído en un abuso. Actualmente se 
tiene claro el esquema sobre la subcontratación de servicios especializados, y la no 
contratación de personal. 
 
Alejandro Salafranca, en ese tenor, mencionó lo que se entiende como prohibición 
de la subcontratación de personas. “Se prohíbe el suministro de personal como 
actividad económica. Para darle un marco de legalidad a la industria de capacitación 
y de reclutamiento, hay un artículo especializado para esa industria, en la que tiene 
cabida la legalidad de que una empresa contrate a otra para que le reclute gente, 
pero el patrón final es quien lo contrata”. 
 
La segunda mesa de diálogo estuvo conformada por Rolando Silva y Alan Rafael 
Duclaud, quienes hablaron sobre los Aspectos relevantes de seguridad social en la 
industria de la construcción. Comentarios generales y aplicación práctica. 
 
Rolando Silva argumentó que los principales problemas a los que se enfrentan en 
materia de seguridad social dentro del sector de la construcción tienen que ver con 
los trabajadores, ya que no cuentan con la documentación necesaria que permitan 
identificar e individualizar los pagos que se hacen al seguro social. 
 
“A pesar de que los trabajadores no cuentan con la documentación necesaria, no 
dejan de tener derechos, por lo que se genera un reglamento especial que es 
obligatorio para los patrones que tienen trabajadores eventuales de la construcción”. 
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En ese argumento, Alan Rafael Duclaud agregó que la industria de la construcción, 
a diferencia de un centro de trabajo que está fijo, que es fiscalizable para la 
autoridad. Las obras de construcción tienen un inicio y un fin, y cuando finalizan, el 
propietario es otro, no el “dueño” de los empleados, por lo que se torna difícil para 
la autoridad por no tener la certeza de inicio o conclusión de la obra y cuántos 
empleados estuvieron involucrados, por lo que surgen obligaciones particulares, 
que comprometen al patrón de la industria de la construcción, además de obtener 
el registro patronal, dar aviso durante la dinámica de la obra desde que empieza 
hasta que termina, e incluso de las empresas que se van involucrando como 
subcontratistas, generando dudas de quién es el responsable ante el IMSS: ¿el 
propietario de la obra, el constructor o los subcontratistas?”. 
 
Ante dicho planteamiento acerca de la temporalidad de las obras argumentó que 
existe un reglamento específico, pero que limita las facultades del IMSS, concluyó. 
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 Se realiza XII Feria del Empleo 

Siendo prioridad del gobierno de la presidenta municipal, Lili Campos Miranda,el 
desarrollo económico de Solidaridad, este martes se llevó a cabo la XII Feria del 
Empleo en el Fraccionamiento de Villas del Sol. 
Yuri Mayorga, coordinadora del Trabajo y Promoción del Empleo, indicó que en esta 
ocasión se ofertaron mil 696 vacantes a cargo de 26 empresas, mencionó que no 
sólo se trata de hotelería, sino que hay empresas de otros giros para brindar 
diversas opciones de acuerdo con las necesidades laborales de las y los 
solidarenses. 
Asimismo, la funcionaria destacó que esta Feria del Empleo contó con servicios 
laborales, como el de la Fiscalía General del Estado (FGE) con la carta de 
antecedentes no penales ofreciendo un descuento, con la Secretaría Estatal de 
Salud (Sesa) expidiendo tarjetas de salud gratuitas, así como constancias médicas; 
además, de manera gratuita, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 
(Prodecon) bridaba asesorías fiscales. 
“Es importante destacar que el día de hoy la empresa Chedraui ofreció vacantes 
para personas con discapacidad. Esta empresa haciendo un equipo para ofrecer 
una oportunidad a personas con discapacidad y de la tercera edad”, destacó Yuri 
Mayorga. 
Cabe mencionar que estas ferias del empleo se realizan dos veces al mes, siendo 
la primera quincena en el Fraccionamiento Villas del Sol y la segunda se realiza en 
el domo de la colonia Gonzalo Guerrero. 
“Hemos planteado que sean fijo para que los ciudadanos de Playa del Carmen 
empiecen a identificar y puedan asistir”, concluyó la funcionaria. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dqr.com.mx/sections/solidaridad/86553-con-500-vacantes.html
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Ofertan más de mil quinientas vacantes de empleo 

Playa del Carmen, Solidaridad a 14 de junio del 2022.– Siendo prioridad del 
Gobierno Municipal de la presidenta municipal Lili Campos Miranda el desarrollo 
económico de Solidaridad, este martes se llevó a cabo la 12ª feria del empleo en el 
fraccionamiento de Villas del Sol. 

Yuri Mayorga, coordinadora del trabajo y promoción del empleo, indicó que en esta 
ocasión se ofertaron mil 696 vacantes a cargo de 26 empresas, mencionó que no 
solo se trata de hotelería, sino que hay empresas de otros giros para ofrecer 
diferentes opciones de acuerdo a las necesidades laborales de las y los 
solidarenses. 

Asimismo, la funcionaria destacó que esta feria del empleo contó con servicios 
laborales, como el de la Fiscalía General del Estado con la carta de antecedentes 
no penales ofreciendo un descuento, con la Secretaría de Salud otorgando tarjetas 
de salud completamente gratuitas y constancias médicas, además se encontraba la 
Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecom), donde de manera 
gratuita están dando asesorías fiscales. 

“Es importante destacar que el día de hoy la empresa Chedraui ofreció vacantes 
para personas con discapacidad. Esta empresa haciendo un equipo para ofrecer 
una oportunidad a personas con discapacidad y de la tercera edad”, destacó Yuri 
Mayorga. 

Cabe mencionar que, estas ferias del empleo las realizan dos veces al mes, siendo 
la primera quincena en el fraccionamiento Villas del Sol y la segunda se realiza en 
el Domo de la colonia Gonzalo Guerrero, “hemos planteado que sean fijo para que 
los ciudadanos de Playa del Carmen empiecen a identificar y puedan asistir”, 
concluyó la funcionaria. 

 

 

 

 

 

 

 

https://noticiaspedrocanche.com/2022/06/14/ofertan-mas-de-mil-quinientas-vacantes-de-empleo/
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Entrevista a la Delegada de PRODECON en Jalisco, Lorena Mayela Landeros 
Solorio, en el programa “Módulo de Servicio”, que se transmite por radio metrópoli. 
Tema: Constancia de situación fiscal. (14/06/2022). 

Escuchar 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2022/06-2022/Metropoli%20jalisco%2012-04-2022.mp3
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Pemex contribuyó con 61,450 mdp menos al fisco en enero-mayo: SAT 

Al cierre de mayo, las contribuciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) al Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) tuvieron una contracción anual de 43.3 por 

ciento. Esto significó 95,570 millones de pesos, es decir 61,457 millones de pesos 

menos que lo registrado en el mismo periodo del año pasado. 

 

Gobierno subsidia 7 pesos por cada litro de gasolina 

Este domingo, el Servicio de Administración tributaria (SAT) informó que, de enero 

a mayo, el subsidio que otorgó el gobierno federal a consumidores de gasolinas tuvo 

un costo fiscal de 88 mil 241 millones de pesos. 

 

Impuestos directos pueden aumentar recaudación 'amigable': FMI 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) considera que en América Latina y el Caribe 

los impuestos directos, como el Impuesto sobre la Renta (ISR), pueden ayudar a 

elevar la recaudación tributaria de una forma amigable con el crecimiento 

económico y, al mismo tiempo, dar lugar a cierta inclusividad y progresividad en la 

estructura tributaria.  

 

Van tras líder de PRI por lavado y evasión 

Cd. de México (15 junio 2022).- Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, es 

investigado por enriquecimiento ilícito, fraude fiscal, lavado de dinero, abuso de 

autoridad, peculado y por uso indebido de atribuciones y facultades. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Pemex-contribuyo-con-61450-mdp-menos-al-fisco-en-enero-mayo-SAT-20220614-0144.html
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.milenio.com/negocios/impuestos-directos-aumentar-recaudacion-amigable-fmi
https://www.reforma.com/van-tras-lider-de-pri-por-lavado-y-evasion/ar2420277?v=3


                                                                                                                                                                                    

18 

 

 

¡Aguas! Si te cambias de domicilio y no le avisas al SAT, hay multa 

¿Eres persona física o moral y cambiaste de domicilio fiscal? Pues debes dar aviso 

al Servicio de Administración Tributaria (SAT), de lo contrario puedes hacerte 

acreedor a una multa.  

Para ello debes presentar el aviso de cambio de domicilio fiscal a través de Internet 

o en las Administraciones Desconcentradas de Servicios al Contribuyente (ADSC). 

Te decimos cómo. 

 

SAT se aplica y 'pone marca personal' a los contribuyentes 

El Servicio de Administración Tributaria(SAT) "salió peor" que los cobradores y es 

que, se ha comprobado que emite millones de mensajes de contacto, para poder 

llegar a los contribuyentes. 

 

El SAT recupera su poder en los juicios contra contribuyentes 

El Servicio de Administración Tributaria ( SAT ) reporta cada vez una menor 

proporción de juicios ganados contra contribuyentes ; sin embargo, el dinero que 

recupera del total de créditos en disputa se mantiene por arriba de 60%. En el primer 

trimestre del año, el número de juicios favorables al SAT en sentencia definitiva 

alcanzó 2,427 casos, cuando en el mismo periodo de 2021 la cifra fue por 2,214 

juicios a favor.  

 

En el SAT no hay negociaciones: ¡O pagas o embargo! 

Es necesario que los contribuyentes vayan al corriente respecto a 

sus pagos al SAT, pues si se van dejando pendientes, están en riesgo de 

dejar crecer una deuda. 

 

 

https://expansion.mx/finanzas-personales/2022/06/14/cambio-domicilio-multa-sat
https://www.elhorizonte.mx/finanzas/sat-se-aplica-y-pone-marca-personal-contribuyentes/4186409
https://www.elhorizonte.mx/tags/servicio-de-administracion-tributaria/184630
https://www.elhorizonte.mx/tags/sat/6741
https://www.elhorizonte.mx/tags/millones/252863
https://www.elhorizonte.mx/tags/contribuyentes/150211
https://expansion.mx/economia/2022/06/15/sat-gana-menos-juicios-a-contribuyentes-recupera-mas-dinero
https://guanajuato.lasillarota.com/estados/en-el-sat-no-hay-negociaciones-o-pagas-o-embargo/659534
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¿No sabes si le debes al SAT? Ve cómo averiguarlo con estos simples pasos 

Las dudas siguen en torno al SAT (Servicio de Administración Tributaria) en 

diversos temas; por ello, a continuación, te vamos a contar cómo saber si tienes 

deudas registradas ante el organismo comandado por Raquel Buenrostro. 

Para iniciar, debes entrar al sitio web del SAT; en la parte superior hay un menú con 

varias opciones, elige “Adeudos fiscales”; se desplegará una lista con varias 

opciones, escoge “Consulta y paga tus adeudos fiscales si estás inscrito”. 

 

SAT: ¿Cómo realizar el cambio de mi domicilio fiscal? 

Dentro de la constancia de la situación fiscal del SAT se encuentra el apartado 

de domicilio fiscal, mismo que, si no es correcto, puede hacer acreedoras de 

una multa a las personas físicas o morales, por lo que a continuación te 

decimos  cómo realizar el cambio si lo necesitas. 

A través de su página de internet, el SAT explica, tanto a personas físicas como 

morales, como hacer la actualización de los datos del domicilio fiscal en el RFC y a 

continuación te decimos paso a paso como realizarlo, dependiendo tu situación 

 

Impulsa gobierno del Estado programa de apoyo para emprendedores y Mipymes 

El monto del financiamiento será del 100 por ciento del proyecto total, con un mínimo 

de 20 mil hasta los 60 mil pesos y una tasa de interés anual del 8 por ciento, para 

participar en esta convocatoria se necesita una antigüedad mínima de operación de 

6 meses ante el SAT. 

“Emprende Empresarial” está dirigido a las micro, pequeñas y medianas empresas 

formalmente constituidas, con una antigüedad mínima de operación de 12 meses 

ante el SAT, el monto del financiamiento será del 80 por ciento del proyecto total, 

con un mínimo de 61 mil y un máximo de hasta 400 mil pesos. 

 

https://www.unotv.com/negocios/sat-como-saber-si-le-debo-al-servicio-de-administracion-tributaria/
https://www.unotv.com/negocios/multas-de-sat-por-error-en-domicilio-fiscal-pueden-llegar-a-11-mil-600-pesos/
https://noticieros.televisa.com/historia/sat-como-realizar-el-cambio-de-mi-domicilio-fiscal/
https://noticieros.televisa.com/historia/sat-esta-es-la-multa-si-das-un-domicilio-fiscal-distinto-al-que-te-corresponde/
https://noticieros.televisa.com/historia/sat-esta-es-la-multa-si-das-un-domicilio-fiscal-distinto-al-que-te-corresponde/
https://diariotijuana.info/2022/06/impulsa-gobierno-del-estado-programa-de-apoyo-para-emprendedores-y-mipymes
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Que le vaya bien (a el Bronco): Samuel 

García Sepúlveda también evitó responder preguntas respecto a las denuncias 

presentadas por el SAT del Gobierno del Estado, en contra del exalcalde de San 

Nicolás, Zeferino Salgado, y a Carlos de la Fuente, coordinador del PAN en el 

Congreso local y argumentó que se concentraría en el tema del agua. 

 

 

¿Por qué el SAT dio prórroga para la constancia de situación fiscal? 

En su colaboración con Manuel López San Martín para la Segunda Emisión de MVS 

Noticias, Diana Bernal, experta en derecho fiscal, habló sobre la prórroga de 

la factura 4.0 solicitada por el SAT. 

Diana Bernal señaló que la prórroga que otorgó el SAT a los trabajadores se debió 

a las quejas por el trámite de la factura y por los miles de empleados que se volcaron 

a las oficinas del organismo. 

 

ACUERDO por el que se establece el proceso de calidad regulatoria en la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- 

HACIENDA.- Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

 
 

 

 

 

 

 

 

https://dominiomedios.com/que-le-vaya-bien-a-el-bronco-samuel/
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/6/14/por-que-el-sat-dio-prorroga-para-la-constancia-de-situacion-fiscal-555614.html
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5655170&fecha=15/06/2022#gsc.tab=0
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5655170&fecha=15/06/2022#gsc.tab=0
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Recaudación a manufacturas creció 26.8% 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que el cobro de impuestos a 

las industrias manufactureras se ubicó en 310,165 millones de pesos al cierre de 

mayo. El dato mostró un incremento real de 26.8% a tasa anual. 

 

Aduanas de Tamaulipas recaudaron 65 mil 670 mdp en primer trimestre 

Al primer trimestre del 2022, las aduanas ubicadas en Tamaulipas tanto terrestres 

como marítimas tuvieron una recaudación de 65 mil 670 millones de pesos, a raíz 

del movimiento registrado en Nuevo Laredo, Altamira y Reynosa, ubicadas en el top 

10 de la lista nacional en el rubro de comercio exterior presentada por el gobierno 

federal.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Recaudacion-a-manufacturas-crecio-26.8-20220614-0143.html
https://www.milenio.com/negocios/aduanas-tamaulipas-recaudaron-65-mil-670-mdp-trimestre
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La Auditoría Superior de la CDMX señaló estas supuestas irregularidades en las 

escaleras de Álvaro Obregón 

El programa “Escalando Vidas, Tejiendo Destinos” de la alcaldía Álvaro Obregón, 

que fue llevado a cabo durante el gobierno de Layda Sansores, estuvo plagado de 

señalamientos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/la-auditoria-superior-de-la-cdmx-senalo-estas-supuestas-irregularidades-en-las-escaleras-de-alvaro-obregon/
https://www.reporteindigo.com/reporte/la-auditoria-superior-de-la-cdmx-senalo-estas-supuestas-irregularidades-en-las-escaleras-de-alvaro-obregon/
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Baja extorsión a IP vía emplazamientos a huelga 

Desde la entrada en vigor de la reforma en materia laboral, los emplazamientos a 
huelga que se realizaban para extorsionar a las empresas se han reducido por los 
candados que existen en la ley, dicen expertos. 

 

Generan 157% más luz con combustóleo 

Durante el 2021, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) incrementó en 157 por 
ciento anual la energía generada con combustóleo, de acuerdo con informes de la 
compañía. 

 

Crece 93% la venta de automóviles eléctricos 

La comercialización de autos eléctricos e híbridos el año pasado fue de 47 mil 79 
unidades, un aumento de 93 por ciento respecto a los 24 mil 405 autos que se 
vendieron en 2020. 

 

Tarifa de transporte público en la CDMX aumenta $1 

A partir de este miércoles 15 de junio la tarifa del transporte público en la Ciudad de 
México se elevará $1, anunció el secretario de Movilidad, Andrés Lajous. 

 

Valor de importaciones de gasolina rompió récord 

Los volúmenes de consumo aún están por debajo del nivel prepandemia, pero el 
encarecimiento del combustible condujo al segundo mayor déficit petrolero. 

 

Pemex logra refinanciamiento de 10.8% de deuda con 29 proveedores 

Petróleos Mexicanos logró el refinanciamiento de 1,430 millones de dólares, que 
representan el 10.8% de su deuda total a proveedores mediante el programa de 
canje de deuda por bonos en el cual participó como agente CitiBank para la 
participación de 29 empresas, casi todas del sector de exploración y producción 
petrolera. 

https://www.reforma.com/baja-extorsion-a-ip-via-emplazamientos-a-huelga/ar2420222?v=2
https://www.reforma.com/generan-157-mas-luz-con-combustoleo/ar2420258?v=3
https://www.reforma.com/crece-93-la-venta-de-automoviles-electricos/ar2420221?v=3
https://www.dineroenimagen.com/economia/tarifa-de-transporte-publico-en-la-cdmx-aumenta-1/144644
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Valor-de-importaciones-de-gasolina-rompio-record-20220615-0014.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Pemex-logra-refinanciamiento-de-10.8-de-deuda-con-29-proveedores-20220615-0013.html
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Alta inflación moderará el crecimiento económico de México este año: Latin Focus 

Los altos niveles de inflación que se han presentado en los últimos meses, tanto en 
México como en otros países, moderará el crecimiento de la economía mexicana, 
de acuerdo con el consenso realizado por Latin Focus. 

 

El 50% de los sectores económicos del país continúa con rezago 

Al primer trimestre de este año 10 actividades económicas aún se encuentran 
rezagadas en su recuperación tras la pandemia de Covid-19; es decir, la mitad del 
total de actividades que existen en el país, señaló un análisis del Instituto Mexicano 
para la Competitividad (Imco). 

 

Crecimiento de México, de los mayores en G-20 durante primer trimestre 

México se ubicó entre los cinco países del Grupo de los Veinte (G-20) que 
registraron el crecimiento más fuerte durante el primer trimestre de 2022, pero 
también entre los tres que todavía se mantiene por debajo del nivel previo a la 
pandemia de Covid-19. 

 

Estados Unidos, con más inflación que México 

Al haber registrado una inflación interanual de 8.6% en mayo, los Estados Unidos 
han acumulado cinco meses con más inflación que México, el cual, por cierto, 
también ha registrado alta inflación en los últimos meses. Esto no tiene antecedente 
en la historia reciente, pues tradicionalmente México registra mayor inflación que su 
vecino del norte. Este fenómeno se explica en parte por una alta demanda post-
pandemia y una falta de oferta ante los atrasos logísticos e industriales en China. 
Se teme que esta alta inflación devenga en una recesión en la Unión Americana 
que arrastraría a la economía nacional. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Alta-inflacion-moderara-el-crecimiento-economico-de-Mexico-este-ano-Latin-Focus-20220614-0111.html
https://www.razon.com.mx/negocios/50-sectores-economicos-pais-continua-rezago-486808
https://www.razon.com.mx/negocios/crecimiento-mexico-mayores-g-20-primer-trimestre-486695
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/data-estados-unidos-con-mas-inflacion-que-mexico-8436126.html
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Sexenio cerrará con casi 2 millones de barriles diarios de combustible: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se fijó el compromiso de cerrar su 
sexenio con una producción diaria de 2 millones de barriles de combustible, a fin de 
garantizar antes del 2024 la autosuficiencia de México en gasolinas, diésel y otros 
productos.  

 

Manpower prevé 540 mil nuevos empleos durante 2022 

La empresa Manpower Group, empresa especialista en recursos humanos, informó 
que México cerrará este 2022 con 520 mil y 540 mil empleos formales. 

 

México, en ‘números rojos’: Deuda pública crecería 371 mmdp 

La tasa de referencia en México continuará su escalada durante 2022 y cerrará el 

año en 9.5 por ciento, lo que tendrá un impacto en el costo financiero de la deuda 

pública, estimaron analistas. 

 

¡Buena noticia, mexicanos! Empleos crecerán 59% en 2022 

Mientras que a nivel mundial al 19 por ciento de los empleados se les dificulta tomar 

la decisión de renunciar a su trabajo, el 39 por ciento de los mexicanos lo encuentra 

emocional y psicológicamente más complicado 

 

Manpower prevé hasta 540 mil empleos formales en 2022 

La economía mexicana generará hasta 540 mil empleos formales este año, 13 mil 

más de los estimados por Banco de México, debido a un renovado optimismo de los 

empleadores tras la pandemia, de acuerdo con Manpower Group. 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/15/sexenio-cerrara-con-casi-millones-de-barriles-diarios-de-combustible-amlo-413746.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Manpower-preve-540-mil-nuevos-empleos-durante-2022-20221460
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/15/mexico-en-numeros-rojos-deuda-publica-creceria-371-mmdp/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/15/mexicanos-temen-renunciar-al-trabajo/
https://www.24-horas.mx/2022/06/15/manpower-preve-hasta-540-mil-empleos-formales-en-2022/
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¿Nadie por encima de la ley? Gobierno acepta que violó Contrato Colectivo de 

Trabajo de petroleros 

El Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana informó que 

desde el pasado 30 de mayo establecieron mesas de diálogo con Petróleos 

Mexicanos (Pemex) y con la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, donde las 

autoridades reconocieron los rezagos, incumplimientos y violaciones de su Contrato 

Colectivo de Trabajo. 

 

Pemex y CFE, entre las peor calificadas del mundo en responsabilidad ambiental: 

México Evalúa 

Petróleos Mexicanos (Pemex) y Comisión Federal de Electricidad (CFE) se 

encuentran entre las empresas peor calificadas del mundo en términos 

de responsabilidad Ambiental, Social y de Gobernanza (ESG), según un ranking 

elaborado por la firma Sustainalytics 

 

Banco Mundial ve "riesgo creciente" de recesión en EU 

El Banco Mundial advierte que la Reserva Federal está subiendo la tasa de interés 

de referencia porque hay un riesgo de recesión en Estados Unidos y que puede 

permear al mundo.  

 

Impulsa presidenta del Senado renovación del Acuerdo Comercial México-Unión 

Europea  

La presidenta del Senado mexicano, Olga Sánchez Cordero, impulsa la renovación 

del Acuerdo Global Modernizado México-Unión Europea a fin de ampliar la relación 

comercial y aumentar los montos de inversión que impacten directamente en la 

instalación de empresas y la creación de empleos.  

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/14/gobierno-de-amlo-acepta-que-violo-contrato-colectivo-de-trabajo-de-petroleros/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/14/gobierno-de-amlo-acepta-que-violo-contrato-colectivo-de-trabajo-de-petroleros/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/14/pemex-y-cfe-entre-las-peor-calificadas-del-mundo-en-responsabilidad-ambiental-mexico-evalua/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/14/pemex-y-cfe-entre-las-peor-calificadas-del-mundo-en-responsabilidad-ambiental-mexico-evalua/
https://www.milenio.com/negocios/banco-mundial-ve-riesgo-creciente-recesion-eu
https://comunicacionsocial.senado.gob.mx/informacion/comunicados/2939-impulsa-presidenta-del-senado-renovacion-del-acuerdo-comercial-mexico-union-europea
https://comunicacionsocial.senado.gob.mx/informacion/comunicados/2939-impulsa-presidenta-del-senado-renovacion-del-acuerdo-comercial-mexico-union-europea
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EU financiará una planta para procesar los minerales críticos 

El Departamento de Defensa de Estados Unidos firmó un acuerdo de 120 millones 

de dólares con la compañía australiana Lynas Rare Earths para construir una de las 

primeras plantas nacionales de separación de tierras raras pesadas de EU, algo 

que forma parte de la campaña de Washington para contrarrestar el dominio de 

China en las cadenas de suministro de minerales críticos.  

 

Pemex asegura que en julio contará con 100% de medicamentos 

Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que para julio contará con el 100 por ciento 

de los medicamentos, por lo que los usuarios ya no tendrán que acudir a farmacias 

particulares ni solicitar el reembolso  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/financial-times/eu-financiara-planta-procesar-minerales-criticos
https://www.milenio.com/negocios/pemex-asegura-julio-contara-100-medicamentos


                                                                                                                                                                                    

29 

 

 

Van tras líder de PRI por lavado y evasión 

 Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, es investigado por enriquecimiento 
ilícito, fraude fiscal, lavado de dinero, abuso de autoridad, peculado y por uso 
indebido de atribuciones y facultades. 

 

Exigen ex presidentes del PRI renuncia de Alito 

Ex presidentes del PRI pidieron ayer a Alejandro Moreno, en distintos tonos, su 
renuncia a la dirigencia nacional para evitar un desastre mayor tras la derrota 
electoral del pasado 5 de junio. 

 

Pactan acciones por el cambio climático; adelantan 4 puntos, de 10 

El canciller Marcelo Ebrard aseveró que México y Estados Unidos anunciarán el 
próximo viernes, 10 puntos para contrarrestar el cambio climático, entre los que 
están que la CFE produzca más energía solar, el compromiso de que nuestro país 
capture gas metano, una mayor electro movilidad y que se cumplan las metas del 
programa Sembrando Vida. 

 

Baja aval de alcaldes a 44.5% 

La aprobación promedio de 150 alcaldes de México en junio bajó, en cotejo con el 
mes de abril, al pasar de 45.1 a 44.5%, es decir, una reducción de 0.6 puntos. 

 

Confía EU en que IP participe en transición energética 

El enviado especial del gobierno estadounidense para el cambio climático, John 
Kerry, reconoció el compromiso del Presidente Andrés Manuel López Obrador para 
avanzar más rápido hacia la transición energética, además de una mayor 
participación de la iniciativa privada extranjera. 

 

 

 

https://www.reforma.com/van-tras-lider-de-pri-por-lavado-y-evasion/ar2420277?v=3
https://www.reforma.com/exigen-ex-presidentes-del-pri-renuncia-de-alito/ar2420274?v=3
https://www.excelsior.com.mx/nacional/pactan-acciones-por-el-cambio-climatico-adelantan-4-puntos-de-10/1520915
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Baja-aval-de-alcaldes-a-44.5-20220615-0002.html
https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-y-john-kerry-dan-seguimiento-a-compromisos-en-materia-energetica-y-medio-ambiente-486740
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AMLO niega que el período de prueba de Dos Bocas tarde dos años 

El presidente Andrés Manuel López Obrador negó que el período de prueba para 
producir gasolinas en la nueva refinería de Dos Bocas, de Paraíso, Tabasco, tarde 
dos años, por lo que estará lista en toda su capacidad para 2023. 

 

Alejandro Moreno no recibió presión para dejar dirigencia del PRI, asegura Beatriz 
Paredes 

Beatriz Paredes, senadora por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), rechazó 
que Alejandro Moreno haya recibido presión en la reunión de este martes con 
exdirigentes del partido para abandonar su cargo.  

 

Alianza exige al INE frenar a corcholatas presidenciales 

El PAN y el PRD exigieron al INE que detenga la promoción personal de las 

llamadas corcholatas presidenciales: Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la 

Ciudad de México; Marcelo Ebrard, canciller, y Adán Augusto López, secretario de 

Gobernación, al asegurar que el evento multitudinario en Toluca del domingo 

pasado fue un acto anticipado de campaña de cara a 2024. 

 

Las estrategias electorales de AMLO 

Con López Obrador como principal promotor, los procesos electorales del 2023 y 

2024 ya se encuentran en marcha. Algo con lo que se debe tener mucho cuidado si 

se quiere salvaguardar la integridad de las contiendas 

 

'Alito' bateó a 11 ex líderes que lo quieren fuera 

La reunión entre 11 ex líderes del PRI y su actual dirigente nacional, Alejandro 

Moreno, devino en un tenso encuentro en el que le exigieron su renuncia inmediata, 

ante lo cual el campechano se negó rotundamente presumiendo que la militancia lo 

eligió en un proceso abierto y no lo puso un Presidente.  

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/amlo-niega-que-el-periodo-de-prueba-de-dos-bocas-tarde-dos-anos-8436497.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/15/alejandro-moreno-no-recibio-presion-para-dejar-dirigencia-del-pri-asegura-beatriz-paredes-413717.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/15/alejandro-moreno-no-recibio-presion-para-dejar-dirigencia-del-pri-asegura-beatriz-paredes-413717.html
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.reporteindigo.com/reporte/las-estrategias-electorales-de-amlo-2023-2024-promotor-politica/
https://www.milenio.com/politica/alito-bateo-a-11-ex-lideres-que-lo-quieren-fuera
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Con evento en Toluca, aspirantes presidenciales de Morena ponen en riesgo su 

registro 

Las playeras y pancartas apoyando a Adán Augusto López, Marcelo Ebrard o 

Claudia Sheinbaum, las porras llamándolos presidenciables y los posicionamientos 

de cada uno el pasado domingo en Toluca, podrían ser suficientes para acreditar 

actos anticipados de precampaña y campaña, lo que pondría en riesgo su registro 

para la elección presidencial y les impediría participar por este ilícito.  

 

Dirigentes estatales y organismos del PRI cierran filas con Alejandro Moreno 

Los dirigentes nacionales de los sectores, organizaciones especializadas, así como 

los presidentes de los comités directivos estatales del PRI, cerraron filas para que 

Alejandro Moreno se mantenga como presidente nacional del partido hasta que 

termine su periodo “que fue electa y democráticamente por casi dos millones de 

militares”.  

 

 

‘Alito’ Moreno promueve amparo contra audios de Layda Sansores 

El presidente del PRI, Alejandro Moreno, mejor conocido como Alito, buscó tramitar 

un amparo para frenar los audios que ha publicado la gobernadora de Campeche, 

Layda Sansores. 

 

Los riesgos de los presuntos actos de campaña anticipados por parte de Morena y 

Movimiento Ciudadano  

Aún en la resaca de las elecciones del pasado 5 de junio, al menos dos de los tres 

bloques que se perfilan a contender en los comicios de 2023 y 2024 pusieron en 

marcha sus estrategias causando polémica sobre si constituyen actos anticipados 

de campaña, tanto para las gubernaturas de los estados de México y Coahuila, 

como para la Presidencia de la República. 

https://www.milenio.com/politica/riesgo-registro-presidenciales-morena-evento-toluca
https://www.milenio.com/politica/riesgo-registro-presidenciales-morena-evento-toluca
https://www.milenio.com/politica/dirigentes-estatales-pri-cierran-filas-alejandro-moreno
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/06/15/busca-alito-amparo-contra-audios-de-layda/
https://www.reporteindigo.com/reporte/los-riesgos-de-los-presuntos-actos-de-campana-anticipados-por-parte-de-morena-y-movimiento-ciudadano/
https://www.reporteindigo.com/reporte/los-riesgos-de-los-presuntos-actos-de-campana-anticipados-por-parte-de-morena-y-movimiento-ciudadano/
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La oposición no adelanta candidaturas porque carece de figuras 

Mientras Morena y Movimiento Ciudadano ya marchan hacia las contiendas de 

2023 y 2024, la alianza Va por México sigue con problemas al interior, pues tras los 

resultados cosechados el 5 de junio, se han hecho llamados desde distintos flancos 

a reconsiderar el frente de oposición. 

 

“SI AMLO QUIERE HACER HISTORIA QUE SE LLEVE EL GASTO EDUCATIVO” 

Durango.— Esteban Villegas Villarreal, ganador de la elección a gobernador con la 

alianza Va por Durango (PRI, PAN y PRD), señala que espera tener una buena 

relación con el presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien ya le envió un 

mensaje: “Si quisiera hacer historia que nos ayude a llevarse el gasto educativo y 

se iría en hombros de Durango”. 

 

Del Mazo toma protesta al nuevo titular de Gobierno 

Este martes, Luis Felipe Puente Espinosa, tomo protesta como nuevo titular de la 

Secretaría General de Gobierno, en sustitución de Ernesto Nemer Alvarez. 

 

Magistrada de circuito denuncia red de corrupción que llega a lo más alto del Poder 

Judicial 

Por denunciar un presunto acto de corrupción de la magistrada federal, Selina Haidé 

Avante Juárez, “estoy conociendo el infierno” dentro del Poder Judicial de la 

Federación (PJF) y el poder que tiene una red de poder que opera al interior del 

Consejo de la Judicatura Federal (CJF) bajo el mando del Secretario General de la 

Presidencia de la propia Judicatura, Carlos Antonio Alpízar Salazar, un hombre que 

sólo obedece órdenes del Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), afirmó la magistrada de Circuito, Elba Sánchez Pozos. 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/la-oposicion-no-adelanta-candidaturas-porque-carece-de-figuras/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.24-horas.mx/2022/06/15/del-mazo-toma-protesta-al-nuevo-titular-de-gobierno/
https://aristeguinoticias.com/1406/mexico/magistrada-de-circuito-denuncia-red-de-corrupcion-que-llega-a-lo-mas-alto-del-poder-judicial/?code=reforma
https://aristeguinoticias.com/1406/mexico/magistrada-de-circuito-denuncia-red-de-corrupcion-que-llega-a-lo-mas-alto-del-poder-judicial/?code=reforma


                                                                                                                                                                                    

33 

 

 

‘Alivio’ para tu cartera: Estos transportes en la CDMX no subirán su tarifa este 

miércoles 

El Gobierno de la Ciudad de México aprobó la semana pasada un aumento en la 

tarifa del transporte público concesionado que aplicará a partir de este miércoles. 

 

¡No lo olvides! Tarifa del transporte público en CdMx aumenta un peso desde HOY 

A partir de hoy, la tarifa del transporte público concesionado de la Ciudad de México 

aumentará un peso, luego de que la semana pasada las autoridades capitalinas 

anunciaron la medida, en respuesta a la demanda de transportistas por un 

incremento en el precio.  

 

 

Regios aumentan consumo de refresco por falta de agua 

La crisis hídrica no solo ha provocado un abasto intermitente de agua embotellada, 

sino también de refrescos, jugos y hasta el agua mineral los cuales no se 

encuentran con facilidad en el área metropolitana.  

 

Alistan la vacunación para niños contra Covid 

Después de que 961 menores de edad fallecieron y de que casi 100 mil se 

contagiaron por Covid-19, el gobierno federal anunció el inicio de la vacunación para 

niños de cinco a 11 años. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/cdmx/2022/06/15/estos-transportes-en-la-cdmx-no-subiran-su-tarifa-este-miercoles/
https://www.elfinanciero.com.mx/cdmx/2022/06/15/estos-transportes-en-la-cdmx-no-subiran-su-tarifa-este-miercoles/
https://www.elfinanciero.com.mx/cdmx/2022/06/09/sube-el-precio-del-transporte-en-cdmx-esto-costara-a-partir-del-15-de-junio/
https://www.elfinanciero.com.mx/cdmx/2022/06/09/sube-el-precio-del-transporte-en-cdmx-esto-costara-a-partir-del-15-de-junio/
https://www.milenio.com/politica/sube-tarifa-transporte-publico-cdmx-15-junio
https://www.milenio.com/politica/regios-aumentan-consumo-refresco-falta-agua
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Edomex iniciará vacunación contra COVID-19 para niños de 5 a 11 años la próxima 

semana 

Este martes, el gobernador del Estado de México (Edomex), Alfredo Del Mazo, 

anunció que la próxima semana comenzará la etapa de vacunación para menores 

de 5 años a 11 años, con el objetivo de dar a los alumnos y alumnas mayor 

seguridad en sus clases presenciales, cuidarlos y protegerlos, anunció 

el gobernador Alfredo Del Mazo. 

 

 

 

Enfrentamiento deja 11 muertos en Texcaltitlán 

Al menos 11 muertos —presuntos integrantes de una célula criminal de 

Michoacán—, 10 detenidos y tres policías de investigación heridos fue el saldo de 

un enfrentamiento que se registró ayer durante un operativo policial en el municipio 

de Texcaltitlán. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/edomex-iniciara-vacunacion-contra-covid-19-para-ninos-de-5-a-11-anos-la-proxima-semana/
https://www.reporteindigo.com/reporte/edomex-iniciara-vacunacion-contra-covid-19-para-ninos-de-5-a-11-anos-la-proxima-semana/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Presidente de China reafirma apoyo a Rusia en materia de soberanía y seguridad 

El presidente de China, Xi Jinping, garantizó este miércoles en una llamada 
telefónica a su par ruso, Vladimir Putin, que Moscú cuenta con el respaldo de 
Pekín en materia de "soberanía y seguridad", informaron medios estatales. 

 

Separatistas prorrusos acusan a Ucrania de sabotear evacuación de planta química 

Los separatistas prorrusos en la autoproclamada República Popular de Lugansk, en 
la región del Donbás, acusó a Ucrania de disparar fuego de mortero contra la 
evacuación de los civiles que se resguardan en la planta química de Azot en la 
ciudad de Severodonetsk. 

 

Biden achaca inflación a Rusia y republicanos 

El presidente estadounidense, Joe Biden, achacó a la oposición republicana y a la 

invasión rusa de Ucrania la inflación récord reinante en Estados Unidos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/presidente-de-china-reafirma-apoyo-a-rusia-en-materia-de-soberania-y-seguridad/1520934
https://www.excelsior.com.mx/global/putin-sobrevivio-a-intento-a-asesinato-y-tiene-cancer-jefe-militar-de-ucrania/1516889
https://www.excelsior.com.mx/global/afirman-que-rusia-le-pidio-ayuda-a-china/1503805
https://www.excelsior.com.mx/global/afirman-que-rusia-le-pidio-ayuda-a-china/1503805
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/separatistas-prorrusos-acusan-a-ucrania-de-sabotear-evacuacion-de-planta-quimica-8436457.html
https://www.24-horas.mx/2022/06/15/biden-achaca-inflacion-a-rusia-y-republicanos/


                                                                                                                                                                                    

36 

 

 

DESBALANCE 

¿Carta Porte contra robo de contenedores? 

 

Ahora que todo mundo está sorprendido con el supuesto robo de 20 contenedores 

a una empresa en las inmediaciones del puerto de Manzanillo, nos dicen que salió 

a relucir el complemento de la Carta Porte, que impulsa la jefa del SAT, Raquel 

Buenrostro. Nos explican que, de ser obligatoria en estos momentos esa factura 

electrónica para trasladar mercancías, las autoridades podrían dar con el botín, 

pues al revisar a autotransportistas sospechosos, los ladrones de inmediato serían 

identificados, al no poder acreditar la legal tenencia. La Carta Porte o “pasaporte 

digital de las mercancías”, como también se le llama, será obligatorio desde octubre, 

es decir que llegará cuatro meses después del mayor atraco en la historia del 

principal puerto comercial… ¿Más vale tarde que nunca? 

 

 

POR LA DESENCABRITACIÓN 
MIGUEL REYES GONZÁLEZ 
 
Por el terreno de la política, los ánimos están a tono con las temperaturas infernales 
que nos azotan. El Gobernador y los Diputados del PAN y del PRI traen pleito 
casado. 
 
La más reciente embestida del Mandatario estatal fueron dos denuncias penales, 
una contra el líder de la bancada del PAN en el Congreso, Carlos de la Fuente y la 
otra contra Zeferino Salgado, uno de los que controlan al blanquiazul en el Estado. 
 
Las querellas son por "acumulación de propiedades millonarias, discrepancias en 
sus declaraciones de ingresos y operaciones con presuntas empresas fantasmas", 
publicó ayer EL NORTE. 
 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/search?query=CARTA%20PORTE&newspapers=2053&startDate=2022-6-15&stopDate=2022-6-15&hideSimilar=1&type=2&state=3
https://www.elnorte.com/por-la-desencabritacion-2022-06-15/op228402
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1. De la mano. La reunión del presidente Andrés Manuel López Obrador con John 
Kerry, enviado especial del presidente Joe Biden para temas del clima fue muy 
fructífera. Estuvieron presentes, los secretarios de Relaciones Exteriores, Marcelo 
Ebrard; de Gobernación, Adán Augusto López; de Energía, Rocío Nahle; y los 
directores de Pemex, Octavio Romero, y de la Comisión Federal de 
Electricidad, Manuel Bartlett. Más de dos horas de conversación y acuerdos para 
actuar juntos y hacer frente al cambio climático. El poder bilateral. Ni un día perdido 
confeccionando la 4T. Así se escriben las grandes historias. 

2.  Rúbrica. Después de una sesión de trabajo con los presidentes de los comités 
directivos estatales, delegados y sectores y organizaciones del partido, a Alejandro 
Moreno lo traicionó su boquita. Salió airoso de lo que parecía una tormenta 
insuperable, y sigue al frente del tricolor. “El PRI avanza unido hacia los siguientes 
retos”, presumió. “¡Unidos nada nos detiene! Gracias a las y los 32 presidentes del 
PRI en cada entidad, su trabajo permanente fortalece al partido”, escribió. Pero 
entre el júbilo de su ardua jornada, y la momentánea anarquía que generó al concluir 
la reunión, expresó, con el sello de la casa: “¡Me la pelearon!”, refiriéndose a quienes 
pedían su renuncia. ¿Ah, sí? Que primero frene el derrumbe del partido, cumpla lo 
que les prometió, y luego ya veremos. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

¿Querrán a Monreal como adversario? 

El 24 de agosto de 2017, Morena informó que había realizado su encuesta para 
escoger a su aspirante a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México y que la 
ganadora había sido Claudia Sheinbaum. 

Ricardo Monreal, quien entonces era jefe delegacional en Cuauhtémoc, se 
inconformó con el resultado y, luego de algunos días de discusión sobre la 
metodología del ejercicio, el zacatecano tomó distancia de las actividades políticas 
de Morena. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1520909
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/querran-a-monreal-como-adversario/1520898
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El avión iraní-venezolano y la conexión México 

Días atrás decíamos aquí que la verdadera preocupación de las fuerzas de 
seguridad de Estados Unidos y más particularmente del Comando Norte de la 
Defensa de la Unión Americana, era la posibilidad de que el territorio mexicano, ya 
sea por el fenómeno de la migración o del narcotráfico, pudiera servir como base 
para ataques, de cualquier tipo, contra ese país de sus principales adversarios, 
como China o Rusia. El problema es cuando a esos fenómenos se suman políticas 
o indiferencias gubernamentales. 

Hace una semana, un avión Dreamliner de una empresa de carga venezolana partió 
del aeropuerto de Querétaro hacia la ciudad de Córdoba, en Argentina. 
Supuestamente llevaba repuestos de automóviles. El problema se presentó cuando, 
antes de aterrizar en esa ciudad argentina, se descubrió que ese avión, registrado 
por la empresa Emtrasur, en realidad había sido de la Guardia Revolucionaria (GR) 
Iraní, considerada una organización terrorista por Estados Unidos, estaba reportado 
como tal, no podía volar en territorio americano y ya había sido denunciado, apenas 
el 13 de mayo pasado, cuando hizo un vuelo similar en el que llegó a la llamada 
Triple Frontera, uno de los lugares de menor control en términos de contrabando, 
tráfico de armas, drogas y gente del continente americano, donde hacen frontera 
Paraguay, Brasil y Argentina. 

 

LEO ZUCKERMANN 

Sobre los actos anticipados de campaña 

Tiene razón el senador morenista Ricardo Monreal. Lo que vimos el domingo en 
Toluca fue un clarísimo acto anticipado de campaña de Claudia 
Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López Hernández. Monreal, quien fue 
excluido de este evento, dijo: “Vi ayer camiones, espectaculares, letreros, playeras, 
todo un operativo que nadie puede negar que sean actos anticipados de campaña. 
Pero, en todo caso, yo no califico eso; eso, en el caso de que haya una denuncia, 
lo califica el INE y luego el Tribunal, yo no”. 

También afirmó que él no hará las denuncias correspondientes porque quiere llevar 
la fiesta en paz con sus correligionarios. Pero el PAN ya avisó que lo hará. El caso 
irá al Instituto Nacional Electoral (INE) y luego a la última instancia, es decir, al 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Si los consejeros y 
magistrados tienen el mismo sentido común que Monreal, y la inmensa mayoría de 
los ciudadanos quienes atestiguamos un acto adelantado de campaña, tendrán que 
sancionar al partido y a las respectivas corcholatas de AMLO. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-avion-irani-venezolano-y-la-conexion-mexico/1520899
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/sobre-los-actos-anticipados-de-campana/1520904
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ALICIA SALGADO 

Unifin cuenta con suficiente caja y crédito 

Unifin, que preside Rodrigo Lebois y dirige Sergio Camacho, se encuentra en una 
situación diferente a la de Crédito Real, porque ambas están en mercados 
diferentes y porque su situación financiera es completamente distinta, sus 
resultados auditados por PWC son públicos y no hay agujeros que tapar. 
 

Sus ingresos crecieron 100% respecto al primer trimestre del año pasado, apoyado 
en una expansión de 3.9% en la cartera de arrendamiento. Esta representa el 80% 
de su ingreso y, nunca ha participado en el fondeo a nomineras como Crédito Real. 
La caja tenía 4,128 millones de pesos, 1.3 veces sus ingresos al cierre del primer 
trimestre de este año y antes de que anunciaran el indenture con los tenedores de 
su bono para extender dos años más el plazo de vencimiento del bono 2022. 

 

 DAVID PARAMO 

Heath sigue confundido 

Jonathan Heath estuvo ayer muy activo en su cuenta de Twitter, primero tratando 
de justificar y luego de precisar lo que no debió haber dicho y cómo lo dijo en un 
foro público. Sólo los muy ingenuos pueden pensar que hacerlo contribuye a la 
transparencia en la información del Banco de México. 

Se puede leer primero un intento exótico de justificación: “La Reserva Federal 
anunció por adelantado la intención de subir 50 puntos base en junio y julio, lo cual 
seguramente será su decisión. Algunos mencionaron la posibilidad de 75, pero no 
parece tener demasiado respaldo”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/unifin-cuenta-con-suficiente-caja-y-credito/144756
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/unifin-cuenta-con-suficiente-caja-y-credito/144756
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EL CONTADOR 

El Contador 

1. Siguen llegando más firmas tecnológicas a México, ahora fue el turno de Kurios, 
cofundada y dirigida por Carlos Lau, que ofrece a las empresas programas de 
entrenamiento en habilidades digitales para sus trabajadores. Esta edtech fue 
fundada en 2019 y opera en Perú, Colombia y ahora México, con oficinas en 
Estados Unidos. Sus programas han apoyado a cerca de cuatro mil profesionales 
de más de 40 grandes empresas, como Mercado Libre y BanCoppel, a través de 
cursos que tienen, en promedio, una duración de cinco semanas y que cuentan con 
materiales interactivos a distancia. El inicio de operaciones en México se da luego 
de levantar capital semilla por 2.3 millones de dólares. 

2. Movistar, que encabeza Camilo Aya, a través de su división Empresas, festeja su 
nueva Academia de Innovación, que impulsará a los empresarios de pequeños y 
medianos negocios en Argentina, Colombia, Chile, Perú, México, Ecuador, 
Venezuela y Uruguay. Esta academia ofrece una biblioteca de cursos libres y 
gratuitos que brindan conocimientos, herramientas para gestionar, potenciar y 
expandir negocios, así como la posibilidad de inscribirse de forma gratuita durante 
este año a los cursos que se dictarán en vivo de Canales de atención y venta y 
Pagos y logística. La creación de esta plataforma busca ayudar con la reactivación 
y la transformación digital de los negocios. 

 

JOSÉ YUSTE 

AMLO y Deer Park, lo mismo, pero más barato; Fernanda Garza, la mexicana que 
preside la ICC 

El presidente López Obrador presumió los resultados de Deer Park, la refinería 
recién comprada por el gobierno mexicano. Deer Park fue adquirida por Pemex en 
596 millones de dólares, y el Presidente presumía que en tan sólo estos meses ya 
tuvo una ganancia de 400 millones de dólares. “Se va a pagar sola”, decía y con 
razón López Obrador. 

Incluso, Octavio Romero, director de Pemex, ha comentado que el nivel de 
refinación de Deer Park será similar al de Dos Bocas, al tener ambas una capacidad 
de procesamiento de 340 mil barriles de petróleo, que lo podrán transformar en 
gasolina, diésel o turbosina (no como las refinerías mexicanas, que una tercera 
parte terminan produciendo el residuo de combustóleo). 

 
 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/144753
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/144753
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/amlo-y-deer-park-lo-mismo-pero-mas-barato-fernanda-garza-la-mexicana-que-preside-la-icc
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/amlo-y-deer-park-lo-mismo-pero-mas-barato-fernanda-garza-la-mexicana-que-preside-la-icc
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MARICARMEN CORTES 

Decidirá SCJN futuro del IFT y de la Cofece  

El futuro del IFT y de la Cofece, que operan con sólo cuatro comisionados, en lugar 
de los siete que marca la Constitución, porque el presidente López Obrador no ha 
enviado al Senado sus propuestas para la elección de los tres que se requieren para 
la adecuada toma de decisiones de sus respectivas juntas de Gobierno y para una 
mejor supervisión en el caso del IFT del sector de telecomunicaciones y en el de la 
Cofece del resto de sectores económicos en temas básicos como el respeto a la ley 
de competencia. 

Desafortunadamente no hay en la ley ninguna sanción al Presidente de la República 
por su retraso en el envío de las propuestas de nuevos comisionados al Senado, y 
será la SCJN la que tenga que definir la controversia que interpuso ya la Cofece 
porque la Constitución sí precisa que debe haber siete miembros en su Junta de 
Gobierno. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Se aferra al cadáver 

El PRI fue muriendo elección a elección y en esa agonía su dirigente, Alejandro 
Moreno, mantiene las mismas ambiciones delirantes del ayer. 

Sus dos peores momentos los vivió en su primera derrota presidencial en 2000, ante 
el PAN, y 18 años después, en 2018, con Morena. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/decidira-scjn-futuro-del-ift-y-de-la-cofece/144755
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/decidira-scjn-futuro-del-ift-y-de-la-cofece/144755
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/se-aferra-al-cadaver
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TRASCENDIÓ 

Que Dulce María Sauri, Claudia Ruiz Massieu, Beatriz Paredes, Carolina 
Monroy, César Camacho, Manlio Fabio Beltrones, Humberto Roque 
Villanueva, José Antonio González Fernández, Roberto Madrazo, Pedro Joaquín 
Coldwell, Jorge de la Vega Domínguez y Miguel Ángel Osorio Chong harán el vacío 
hoy a Alejandro Moreno en su Consejo Político Nacional, porque ninguno de los 
once ex dirigentes ni el coordinador en el Senado asistirán, con lo que desconocerán 
los cambios en el CEN del PRI y las comisiones que va a crear. “Se quedará solo 
en su fiesta donde lo aclamarán”, dijeron algunos de ellos. 

Que la Cámara de Diputados generó ayer una cascada de cuestionamientos, 
descalificaciones y burlas en redes sociales al compartir en su cuenta institucional 
de Twitter una playlist de Sergio Gutiérrez Luna, presidente saliente de la Mesa 
Directiva en San Lázaro, con música de las bandas Kiss, Metallica, Iron Maiden, Def 
Leppard y Sepultura, entre otras, en Spotify. Lo menos que los internautas criticaron 
fue el hecho de “copiarle” al presidente Andrés Manuel López Obrador, que días 
atrás compartió su lista de canciones de las “mañaneras”, pero también reprobaron 
al órgano legislativo y al morenista veracruzano por el probable uso de medios 
oficiales para la autopromoción. 

 

CARLOS PUIG 

San Cristóbal de las Casas y la “estrategia” militar 

Hay días que las columnas se escriben solas. 

Bueno, hay días que las escriben autoridades y delincuentes, uno nomás transcribe. 

Ayer martes, como lo reportó en redes sociales el corresponsal de Proceso en 
Chiapas, “a plena luz del día grupos civiles armados en la zona norte de San 
Cristóbal de Las Casas. Bloquean con camiones. Disparan al aire. Se pelean el 
control de la central de abastos y del mercado. Paralizan el tráfico. Gente huyendo 
temerosa. Un caos”. Videos y fotografías en las redes sociales contaban la historia. 
Ahí estaban los encapuchados armados hasta los dientes recorriendo las calles de 
San Cristóbal. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1404
milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/san-cristobal-de-las-casas-y-la-estrategia-militar
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Contenedores para David Copperfield 

Todo tiene un límite: robarse o desaparecer un contenedor de un puerto 
industrial podría ser una hazaña de ilusionismo digna de David Copperfield. 

Pero robarse de verdad 20 contenedores en una sola noche, sin disparar un tiro ni 
dejar una huella, es algo que sólo puede proveer el crimen organizado en las naves 
de almacenamiento contiguas a un puerto industrial vigilado por la Marina de 
México. 

 

CARLOS MARIN 

Nueva marranada contra Sandra 

Aunque Claudia Sheinbaum asegura que la inhabilitación y destitución del cargo 
“por un año” de la alcaldesa en Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, no es un tema 
político sino de “justicia administrativa”, el nuevo embate contra la señora hiede a 
otro intento de venganza por la pérdida en las urnas del corazón de México (la 
demarcación alberga el Templo Mayor de Tenochtitlan y Tlatelolco, los monumentos 
a la Independencia y la Revolución, los palacios Nacional y de Bellas Artes; la 
Catedral Metropolitana, la Suprema Corte de Justicia, las cámaras de Diputados y 
Senadores y otros muchos referentes emblemáticos). 

En marzo reciente la alcaldesa logró mantenerse en el cargo luego de que se le 
acusó de agresión física a policías, pero ahora se le endilga “abuso de funciones” 
(procedimiento de responsabilidad administrativa) por haber cerrado el deportivo 
Guelatao, basándose en dictámenes periciales que advierten de riesgos de colapso. 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

Morena: la encuesta de uno que definirá las cosas 

El domingo pasado, Morena hizo todo un show para arrancar el proceso de 
definición del candidato a la presidencia del 2024. 

Tres ‘corcholatas’, como ellos mismos se denominan, hicieron acto de presencia en 
Toluca el domingo pasado para sumarse al acto de campaña del arranque del 
proceso de sucesión de 2024. 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/contenedores-para-david-copperfield
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/nueva-marranada-contra-sandra
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/06/15/morena-la-encuesta-de-uno-que-definira-las-cosas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/06/15/morena-la-encuesta-de-uno-que-definira-las-cosas/
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DARÍO CELIS 

El Estado mexicano debe pagar 160 mdd 

EN ESTOS MOMENTOS el gobierno de la 4T está condenado a pagar alrededor de 
160 millones de dólares, unos tres mil millones de pesos, por incumplimientos en 
los tratados de libre comercio de Norteamérica. 

Y en los próximos meses los paneles con Estados Unidos, Canadá y Europa podrían 
obligar a México a liquidar más de mil millones de dólares por juicios en los que 
inversionistas extranjeros consideran que el gobierno mexicano ha violado capítulos 
en materia de inversión. 

 

PABLO HIRIART 

El general Naranjo habla de militarización y de la prensa en México 

Yo no salí de México ni por decepción ni porque me cerraran puertas, sino porque 
sentí la obligación superior de aceptar la invitación del presidente Juan Manuel 
Santos para ser negociador plenipotenciario y lograr la paz con las FARC en las 
conversaciones de La Habana”, dice a EL FINANCIERO el general Óscar Naranjo. 

Uno de los colombianos más respetados en su país y en el mundo camina con 
soltura por las calles de Bogotá, responde cordial a los saludos de la gente, 
entramos a un café y pide un expreso doble, el cuarto de la mañana, y le pregunto 
por su país y por el mío. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/06/15/el-estado-mexicano-debe-pagar-160-mdd/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/06/15/el-estado-mexicano-debe-pagar-160-mdd/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/06/15/el-general-naranjo-habla-de-militarizacion-y-de-la-prensa-en-mexico/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/06/15/el-general-naranjo-habla-de-militarizacion-y-de-la-prensa-en-mexico/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Apesta Alito 

La dirigencia nacional del PRI apesta. Por incapaces y cínicos. De ahí la protesta 
desde distintos sectores del partido contra Alejandro Moreno, el líder nacional. 
Moreno recibió ayer a 11 exdirigentes con ningún otro objetivo práctico que ganar 
tiempo. El dirigente priista desprecia a sus antecesores, y la única sorpresa que tuvo 
con la carta que le dirigieron el sábado pasado para pedirle la reunión fue que no 
se dio al día siguiente de las elecciones en seis estados. Los expresidentes priistas 
buscan evitar que el partido se extinga en sus manos. Alito, como se autollama 
Moreno, se aferra al control del PRI para disponer del dinero de las prerrogativas y 
mantener la capacidad de jugar electoralmente a dios, al ser quien decide 
candidaturas a puestos de elección popular. 

Desde la víspera quedaron claras las posiciones. Quien disparó primero fue Rubén 
Moreira, coordinador de los diputados priistas, exgobernador de Coahuila y líder de 
facto en el PRI. En una entrevista con Marta Anaya en El Heraldo de México, 
respondió a los expresidentes del partido: “También yo tengo mi crítica hacia ellos. 
Primero, algunos de ellos nos heredaron lo que hoy tiene el partido, es decir, falta 
de estructura, falta de dirigencias seccionales y municipales. El padrón que recibió 
esta dirigencia era un padrón inflado, falso, sin expedientes”. 

 

SALVADOR CAMARENA 

La soledad de Alito 

Dicho en pocas palabras, el PRI fue un partido que nació desde el poder para 
garantizar la gobernabilidad de facciones revolucionarias, sectores sociales y 
grupos de interés. Y cuando se dio el caso de que no tenía presidente en Los Pinos 
que guiara a los priistas, una cofradía de gobernadores dio cohesión y fuerza a ese 
instituto. Hoy, prácticamente sin mandatarios estatales, Alejandro Moreno ha optado 
por aferrarse en solitario a la presidencia del tricolor, y con ello amenaza la viabilidad 
de lo que queda del Revolucionario Institucional. 

Alito Moreno tiene al partido en la mano, pero también posee un récord de derrotas 
estatales y una reputación manchada. El saldo de esa triada es negativo, por decirlo 
suave. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/06/15/apesta-alito/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/06/15/apesta-alito/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/06/15/la-soledad-de-alito/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/06/15/la-soledad-de-alito/
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Traxión, la ruta del crecimiento inorgánico  

El crecimiento de la compañía de transporte y logística que preside Aby Lijtszain no 
podría entenderse sin las sendas y estratégicas adquisiciones que concretó en los 
últimos años y que tomaron algunos meses para la consolidación e integración 
eficiente, por lo que la actividad de fusiones y adquisiciones bajo de intensidad. Sin 
embargo, en la reunión con analistas e inversionistas de la semana pasada, Traxión 
dijo que ya está acelerando su crecimiento inorgánico y que incluso analiza diversas 
opciones y hay proceso de negociación avanzados por lo que pronto se esperan 
noticias al respecto. Al igual que las operaciones anteriores, los activos que 
potencialmente adquiera deberán agregar valor al modelo de negocios de la 
compañía, fortalecer sus plataformas, ampliar su oferta de servicios e infraestructura 
tecnológica. Apenas en marzo, Traxión anunció la compra de Medistik, empresa de 
logísticas para distribución de medicamentos y accesorios médicos, que permitió 
sumar la vertical farmacéutica a sus servicios de logistica, y sumar dichos productos 
a la última milla de comercio electrónico y consumo. El cierre de la transacción aún 
está pendiente y a la espera de las autorizaciones correspondientes, y esta nueva 
línea de negocios se esperan margenes superiores a 35%. La compra sumó mil 537 
millones de pesos que se pagará con recursos propios y deuda proveniente de 
líneas disponibles. 

 

 

Pepe Grillo 

Texcoco cruje 

¿Pueden terminar las fricciones entre la maestra Delfina Gómez, titular de la SEP, 
y el senador Higinio Martínez? 

Se dice en el Senado que la maestra ha mandado emisarios de buena voluntad para 
intentar hacer una tregua, pero Higinio se pone sus moños. 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-traxion-la-ruta-del-crecimiento-inorganico-8435476.html
https://www.cronica.com.mx/opinion/texcoco-cruje.html
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Rozones 

Delgado, feliz con la crisis priista 

Como era de esperarse, nos comentan, el más contento con la crisis interna en el 
PRI es el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, quien ayer aprovechó la 
ocasión para ironizar sobre la permanencia de Alejandro Moreno en la dirigencia 
tricolor. “Con todo respeto y sin ánimo de andar de metiche, me permito dar mi 
humilde opinión a los machuchones del PRI: Alito Moreno debe seguir. Ha ayudado 
mucho al crecimiento de nuestro movimiento, en ese gran dúo dinámico que ha 
formado con Marko Cortés y la derecha, #FuerzaAlito”, publicó en las benditas 
redes. Nos hacen ver que, aunque tiene su carga de ironía, el mensaje de Delgado 
dolió a muchos porque en parte tiene razón. Y es que desde el 2018, al PRI es el 
partido al que los guindas más han arrebatado gubernaturas, un total de diez. Uf. 

 

Javier Solórzano 

A Alito lo traen en la mira 

Dice el expresidente del PRI César Camacho Quiroz que ni en el 2000 la habían 
pasado tan mal. El mexiquense probablemente se está quedando corto, porque hoy 
el PRI no tiene para dónde hacerse y si se mueve desde el gobierno se le van 
encima.  

El Presidente y su gobierno no han tenido que esforzarse mucho para controlar a 
los priistas. Cada vez que surge algo que pudiera generar ruido político al tricolor le 
ponen su pasado en la mesa y lo colocan contra las cuerdas. En más de una ocasión 
las y los priistas han optado por el silencio o por hacerse a un lado. 

 

Bibiana Belsasso 

¿Terroristas, de México a Buenos Aires? 

Un juez en Argentina ordenó retener los pasaportes e impedir la salida del país a 
cinco iraníes que habían viajado en un avión procedente de México con carga de 
autopartes. 

Es un avión venezolano sancionado por Estados Unidos y se investiga si sus 
tripulantes tienen relación con la Guardia Revolucionaria Islámica de Irán. 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/delgado-feliz-crisis-priista-486816
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/alito-traen-mira-486817
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/terroristas-mexico-buenos-aires-486802
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Marco A. Mares 

Huracán económico, ¿México está preparado? 

La debacle en los mercados de este lunes 13 de junio, podría ser el primer foco rojo 
que anticipa lo que desde hace varios días ya venían pronosticando algunas voces 
de influyentes y encumbrados líderes de firmas financieras internacionales: que 
viene un huracán económico de singular fuerza, que sacudirá al mundo. 

La recesión económica, se ha dicho, es un fantasma que recorre el orbe. La gran 
interrogante, es si ¿México está bien parado para enfrentar el efecto de una fuerte 
crisis como la que se pronostica podría ocurrir? 

 

La Gran Carpa 

Tren 

Se perfila un segundo viaje del presidente AMLO a Oaxaca para informar sobre el 
avance de la reconstrucción en las zonas afectadas tras el paso del huracán Agatha. 
En el DOF se publicó la declaratoria de emergencia para 48 municipios de la 
entidad, 38 por lluvias severas, vientos e inundaciones, mientras que el resto por 
movimiento de ladera. La UNAM instaló un centro de acopio para recolectar víveres. 

 

Enrique Campos Suárez 

El monopolio político en plena crisis económica 

Es mucho más predecible saber lo que va a ocurrir con la economía, aun en estos 
tiempos tan difíciles, que con la política. 

En lo económico, tendremos todavía largos trimestres de altas inflaciones, serán 
constantes las reacciones como la del lunes pasado en los mercados a la espera 
de respuestas más radicales de la autoridad monetaria de Estados Unidos. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Huracan-economico-Mexico-esta-preparado-20220615-0012.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20220615-0015.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/El-monopolio-politico-en-plena-crisis-economica-20220614-0103.html
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¿Será? 

¿Gira promocional? 

Nos dicen que la gira del presidente Andrés Manuel López Obrador durante este fin 
de semana será en el Estado de México. Llama la atención que este domingo 
Morena hizo un mitin en Toluca, asegurando que ganará la gubernatura de ese 
estado, bastión priista desde su fundación. Habrá que ver si el Presidente no busca 
darle una ayudadita a su partido, al que, aseguró, le robaron las elecciones pasadas. 
¿Será? 

 

 

BAJO RESERVA 

EDITORIAL 

Una cara promesa 

En un momento en que en el país más de la mitad de la gasolina que se ofrece al 

público es de importación y proviene en su mayor parte de Estados Unidos, el 

drástico incremento de los precios de los combustibles producidos en ese país, hará 

que el gobierno tenga que destinar más recursos monetarios para subsidiar el 

suministro y mantener estables los precios de las gasolinas en el mercado 

mexicano. 

 

A causa de una conjunción de múltiples factores entre los que destaca 

principalmente el aumento de los precios del petróleo a raíz de la guerra entre Rusia 

y Ucrania, que ha elevado la demanda para Estados Unidos de sus gasolinas 

disponibles para exportación, el costo del producto ha aumentado 121.4% desde 

enero pasado, mes en el que México todavía podía pagar a su vecino del norte, 

12.30 pesos por litro de gasolina. 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2022/06/15/gira-promocional/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA 

La historia completa del Rey del Huachicol (II) 

Ayer en estas Historias de Reportero usted leyó el inicio de una relación política y 

financiera entre Morena, el gobierno federal y un polémico empresario que terminó 

siendo ejecutado: Sergio Carmona Angulo, apodado el Rey del Huachicol. Le conté, 

con base en testimonios de fuentes oficiales, cómo apoyó al PAN en Tamaulipas, 

cómo se sintió frustrado y se movió a Morena en ese estado para la elección de 

2018. Cuando Morena arrasó en ese año, sus contactos locales lo catapultaron a la 

esfera nacional. 

Hoy seguimos la historia: esa catapulta política de Carmona tuvo como siguiente 

nivel la Secretaría de Gobernación. Concretamente a través de la figura del 

subsecretario Ricardo Peralta, quien se estrenó reuniéndose abiertamente con 

grupos del crimen organizado. Él no sólo no lo negó sino lo presumió. ¿Dónde fue 

esta controvertida reunión? En Tamaulipas. 

 

HISTORIAS DE NEGOCIOS 

MARIO MALDONADO 

Lotenal da contrato de mil mdp a firma de Las Vegas 

a Lotería Nacional presumió esta semana sus proyectos de modernización, desde 

la digitalización de archivos históricos, como billetes y listas de ganadores, hasta su 

ingreso al negocio de juegos de apuesta en línea, a través de la firma 

estadounidense de juegos de azar International Game Technology (IGT). 

Lo que no dio a conocer el equipo de Margarita González Sarabia es que el acuerdo 

representa un negocio de mil 45 millones de pesos para la empresa con sede en 

Las Vegas, Nevada, justificados con una simple comisión de los ingresos que la 

firma que IGT generará por convertir a la conocida Lotenal en un casino en línea. 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/search?query=CARLOS%20LORET%20DE%20MOLA&newspapers=2053&startDate=2022-6-15&stopDate=2022-6-15&hideSimilar=1&type=2&state=3
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMELOS BONOS de Alejandro "Alito" Moreno entre los priistas están 

más devaluados que el Bitcoin. Y eso quedó en evidencia en la reunión a la que fue 

emplazado por ex dirigentes tricolores. Tres de sus antecesores, de plano, le 

exigieron que renunciara. 

 

Y NO ES un asunto de simpatías, sino de resultados, vista la vapuleada que se llevó 

el PRI en la pasada elección. Además, le hicieron ver que su desgaste no sólo es 

electoral sino de imagen, sobre todo después de la revelación de audios que lo 

pintan de cuerpo entero. 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

El México profundo 

Los lugares comunes se repiten siempre cuando se registran linchamientos en 

nuestro país. Nos dicen que son resabios del México bronco, resultado de una rabia 

acumulada por siglos. Es la justicia por propia mano, afirman otros, la reacción 

natural ante un Estado que no cumple con sus obligaciones esenciales en materia 

de justicia. No falta quien justifique los linchamientos como una expresión de los 

usos y costumbres. En 2001, cuando un presunto ladrón de imágenes religiosas fue 

linchado en Santa Magdalena Petlacalco, Tlalpan, el entonces jefe de Gobierno de 

la Ciudad de México, Andrés Manuel López Obrador, declaró: "Con las tradiciones 

de un pueblo, con sus creencias, vale más no meterse... Es parte de la cultura y las 

creencias de los pueblos originarios, que representan al México que no termina por 

irse, al México profundo". 

Estas justificaciones solo pueden enarbolarse, empero, si cerramos los ojos ante el 

hecho de que quienes son asesinados a golpes o quemados vivos por una turba 

son seres humanos como usted y como yo, como nuestros hijos.  

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-06-15/op228384
https://www.reforma.com/el-mexico-profundo-2022-06-15/op228386


                                                                                                                                                                                    

52 

 

 

SACAPUNTAS 

Renato arma el caso 

De mal en peor va el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, quien cada día 

acumula más problemas. Ayer se despertó con la noticia de que la Fiscalía de 

Campeche entró a inspeccionar una de sus propiedades. Y resulta que es el fiscal 

Renato Sales el encargado de armar su caso; nada más y nada menos que quien 

capturó a la Mataviejitas en 2006. 

Ruido sin sustento 

Ya se supo que el secretario General de la Presidencia del Consejo de la Judicatura 

Federal, Carlos Alpízar, en ningún momento ha presionado a magistrados o jueces. 

Sobre los casos de Raúl Manuel Beyruti y la magistrada Elba Sánchez Pozos, el 

CJF, presidido por Arturo Zaldívar, desmintió las versiones que quisieron apuntar a 

una injerencia indebida del funcionario. 

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Ruda, la reunión entre los expresidentes del PRI y Alito 

La parte más dura del encuentro, fue cuando le plantearon a Alejandro “Alito” 

Moreno Cárdenas la pertinencia de su renuncia a la dirigencia del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI). 

Y eso que --muy al estilo priista-, la mayoría de los expresidentes del tricolor que 

pusieron el tema sobre la mesa lo hicieron cuidando las formas, a veces nomás 

rozándolo y “hasta con elegancia”, dirían algunos. 

La falta de confianza en la dirigencia actual del PRI era –y lo fue a lo largo de las 

casi horas que duró el encuentro- el eje central de las intervenciones de los 

expresidentes del PRI. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/6/15/sacapuntas-413683.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/6/15/ruda-la-reunion-entre-los-expresidentes-del-pri-alito-413681.html
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UN MONTÓN DE PLATA 

CARLOS MOTA 

Villalobos augura cosecha histórica 

Ayer los periodistas de El Heraldo de México tuvimos una reunión con el secretario 

de Agricultura Víctor Villalobos. Confirmé ahí lo comentado anteriormente: es uno 

de los funcionarios más completos de este gobierno. En su sector no hay problemas; 

sólo reporta desempeño sobresaliente.  

Villalobos comentó sobre la cosecha histórica que se logrará en el ciclo agrícola 

este año, gracias a las lluvias que se pronostican para los siguientes meses. Porque, 

si bien hay demora pluvial en algunas regiones, en realidad no habrá problema en 

el campo derivado de falta de agua. Sí lloverá. Además, su Secretaría ha 

perfeccionado la técnica para generar lluvias: en colaboración con la Secretaría de 

la Defensa Nacional, se dispone de un avión caza-nubes que dispara yoduro de 

plata en zonas donde falta agua, provocando con mucho éxito lluvia y mejorando 

las cosechas. Varios gobernadores del norte del país ya preparan estrategias 

locales para adoptar esta tecnología.  

 

 

 

 

  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/6/15/villalobos-augura-cosecha-historica-413694.html

